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Protokoll 
 

der 54. Generalversammlung der «Pro Madrisa» 
 

Samstag, 22. Oktober 2022,17.30 Uhr, im Restaurant Madrisa Alp,  
in der Albeina-Stuba, Klosters 

 
 
Traktandenliste: 
 

1.   Begrüssung 
 

2.   Wahl des Protokollführers und der Stimmenzähler 
 

3.   Genehmigung der Traktandenliste 
 

4.   Protokoll der GV vom 12. März 2022 
 

5.   Jahresbericht des Präsidenten 
 

6.   Jahresrechnung 2022 
 

7.   Revisorenbericht 
 

8.   Mutationen und Mitgliederbestand 
 

9.   Jahresbeitrag 
 

10.   Projekte und Events 
 

11.   Budget 
 

12.   Wahlen (Vorstand und Rechnungsrevisoren) 
 

13.   Anträge 
 

14.   Diverses und allgemeine Umfrage 
 

 
Einleitung 
 
Der Präsident erläutert kurz den Ablauf des heutigen Abends. Anschliessend an die 
Versammlung geniessen wir zusammen ein feines Abendessen aus der Madrisa-Alp 
Küche. An der letzten GV im März – nach 2-jähriger, coronabedingten schriftlichen 
Durchführung – wurden die Getränke aus der Vereinskasse offeriert. Nun kehren wir 
wieder zum Normalbetrieb zurück und deshalb sind die Getränke wieder selbst zu 
bezahlen. 
 
Die Talfahrt findet von 22.30 bis 23.00 statt. 
 
 
 

1. Begrüssung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Präsident, Thomas Walliser heisst alle Teilnehmer zur diesjährigen, 54.  
Mitgliederversammlung herzlich willkommen. Zum ersten Mal wird nun über das 
Geschäftsjahr 2021-2022 mit Rechnungsabschluss per 31. September 2022 bereits 
im Herbst beschlossen. In den vergangenen Jahren verstrichen bis zur GV jeweils 
bis zu 6 Monate.  
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Der Präsident stellt fest, dass die Einladungen fristgemäss versandt wurden. 
Gemäss der Zutritts-Kontrollliste sind 121 Mitglieder anwesend. Das absolute Mehr 
beträgt demnach 61 Stimmen. 
 
Innerhalb der Anmeldefrist sind diverse Entschuldigungen eingegangen. Der 
Präsident verzichtet auf die Namensnennung.  
 
 

2. Wahl Protokollführer und der Stimmenzähler 
 
Der Präsident macht die folgenden Vorschläge: 
 
Protokollführer : Paul Schneider 
Stimmenzähler : Ernst Egli und Michael Gessner 
 
Die vorgeschlagenen Personen werden von der Versammlung mit Applaus bestätigt. 
 
 

3. Genehmigung der Traktandenliste 
 
Da keine Änderung oder Erweiterung der Traktandenliste verlangt wird, bestimmt die 
Versammlung einstimmig, die Geschäfte gemäss der vorgeschlagenen 
Traktandenliste abzuwickeln. 
 
 

4. Protokoll der GV vom 4. März 2022 
 
Das Protokoll der letztjährigen GV liegt jeweils im Büro der Klosters-Madrisa 
Bergbahnen AG sowie auf unserer Webseite promadrisa.ch zur Einsicht auf. Es sind 
keine Ergänzungen oder Korrekturen verlangt worden. 
 
Die Versammlung beschliesst einstimmig, das Protokoll 2022 zu genehmigen. 
 
 

5. Jahresbericht des Präsidenten 
 
Thomas Walliser erläutert nochmals kurz die Gründe, die für die Vorverlegung des 
gewohnten Versammlungstermins im März auf den Herbst sprechen: 
 

- Unser Geschäftsjahr endet am 30. September. Bis zum früheren, gewohnten  
GV-Termin – jeweils im März zum Saisonende – verstrichen 6 Monate. Mit der 
jetzt gewählten Lösung kann schon innerhalb eines Monats sehr aktuell über 
das abgeschlossene Geschäftsjahr beschlossen werden. 

- Dank der sehr guten Auslastung der Gastronomie wurde es immer schwieriger 
gegen Ende der Wintersaison für unsere Versammlung eine geeignete 
Lokalität auf dem Berg reservieren zu können. Zu Ende der Sommersaison ist 
dies einfacher. 

- Auch sind die Wetterbedingungen im Herbst sicherer, so dass der Transport 
mit der Bahn zur GV - nicht wie auch schon - wegen Sturm unterbrochen 
werden muss. 
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Der Vorstand traf sich seit der letzten GV einmal zu einer Sitzung und besprach 
anstehende Aufgaben mehrmals an verschiedenen Telefon- und Videokonferenzen. 
Leider mussten sich für die heutige Versammlung die beiden Vorstandsmitglieder 
Petra Bucher und Sandra Ammann aus familiären Gründen entschuldigen. 
 
Die von der Mitgliederversammlung beschlossenen Projekte für den Ersatz der 
Anzeigetafeln sind in der Planung sehr weit fortgeschritten, und sollten zum Teil noch 
auf die Wintersaison hin realisiert werden können. 
 
Anregungen für Projekte, die durch unseren Verein unterstützt werden könnten, sind 
sehr willkommen. Ebenfalls werden Vorschläge für die Mitarbeit im Vorstand dankbar 
entgegengenommen.  

   
Zum Abschluss seiner Ausführungen dankt Thomas Walliser dem Vorstand und den 
Rechnungsprüfern für ihren Einsatz.  
 
 

6. Jahresrechnung 2022 
 
Der Präsident erläutert die Jahresrechnung, die mit Einnahmen von Fr. 39'973.60 
und Aufwendungen von Fr. 50'251.80 abschliesst. Die Mehraufwendungen sind vor 
allem beim Informatikaufwand festzustellen. Die Zuwendungen an die Klosters- 
Madrisa Bergbahnen, gemäss Beschluss der GV 2021 betrug  
Fr. 35'040.90. Das Vereinsvermögen per 30.09.2022 beträgt Fr. 38'989.66. 
 
Die ausführliche Jahresrechnung ist diesem Protokoll beigelegt. 
Aus der Versammlung werden keine ergänzenden Auskünfte zur Jahresrechnung 
verlangt. 
 
 

7. Revisorenbericht 
 
Die beiden Revisor*Innen Edith Weber und Felix Hegi haben die Rechnung 
auftragsgemäss geprüft.  
 
Felix Hegi verliest den Kontrollbericht und stellt die folgenden Anträge: 
 

- Die Rechnung sei zu genehmigen 
- Der Vorstand sei zu entlasten 
- Ursina Casanova sei für die genaue und übersichtliche Buchführung der beste 

Dank auszusprechen. 
 
Die Versammlung stimmt diesen Anträgen einstimmig zu. 
 
 

8. Mutationen 
 
Der Präsident orientiert über die Entwicklung der Mitgliederzahl. Bei dieser grossen 
Anzahl Mitglieder gibt es aus verschiedenen Gründen auch immer wieder Austritte. 
Die Veränderung setzt sich wie folgt zusammen: 
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- Austritte und Ausschlüsse inkl. Todesfälle 22 
- Eintritte Neumitglieder  13 
- Mitgliederbestand anlässlich der heutigen GV 531 

 
Damit weiterhin erfolgreich geworben werden kann, wurde ein neuer Flyer 
geschaffen, der in Kurzform Ziel und Zweck unseres Vereins Pro Madrisa vorstellt.  
 
An dieser Stelle gibt Thomas Walliser die uns gemeldeten Namen der im Jahr 2022 
verstorbenen Mitglieder bekannt. Es sind dies: 
 

- Bidermann Thomas 
- Kasper-Kuoni Christian 
- Däscher Andres 
- McEuen Mary Ellen 
- Putzi-Pirpamer Johann 
- Schumacher Tony 

 
Der Präsident bittet die Versammlung sich von den Sitzen zu erheben und den 
Verstorbenen zu gedenken. 
 
 

9. Jahresbeitrag 
 
Der Vorstand stellt den Antrag, den Jahresbeitrag weiterhin bei Fr. 70.00 zu 
belassen. 
 
Die Versammlung bestimmt einstimmig, dem Antrag des Vorstandes zu folgen. 
 
 

10. Projekte und Events 
 
Als Vertreter der Klosters-Madrisa Bergbahnen AG stellt uns Micha Meier den 
Planungsfortschritt des Projektes «Panoramatafel Info-System» vor, das wir mit 
unseren Beiträgen schon während 2 Jahren unterstützen.  
 
Die Präsentation zeigt uns die Entwürfe für die neuen Darstellungen der Sommer- 
und Winteransichten auf den Anzeigetafeln bei der Talstation sowie auf dem Berg. 
Die neuen Ansichten stellen Madrisa in den Mittelpunkt und erklären mit vielen 
Details die Möglichkeiten auf Pisten, Wanderwegen und Sonderanlagen wie 
Kinderland etc. 
 
Die defekten Anzeigetafeln sollen nun so bald als möglich ersetzt werden und die 
Gäste auf Madrisa aktuell informieren. Mit der Unterstützung dieses Projektes setzen 
wir weiterhin auf unser Ziel, Madrisa als Familienberg erlebnisreich und sicher für alle 
Besucher zu erhalten. 
 
Zum Schluss bedankt sich Micha Meier für die Unterstützung und freut sich auf seine 
neue Aufgabe als Nachfolger von Peter Meisser als Chef des Rettungsdienstes auf 
Madrisa. 
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11.   Budget 
 
Das Budget enthält die gewohnten fixen Ausgaben und als Projekte die folgenden 
Sonderausgaben: 
 
Zweiter Beitrag an das Projekt Info-Tafeln 
und Beschilderung   Fr. 25'000.00 
 

Unterhalt Themenwege  Fr.   3'000.00 
 
Das Budget wird einstimmig genehmigt. 
 
 

12.    Wahlen 
 
Nachdem weder aus dem Vorstand noch aus dem Kreis der Revisoren 
Rücktrittswünsche eingegangen sind, freut sich der Präsident, dass dieses 
Traktandum übersprungen werden kann. 
  
 

13.    Anträge 
 
Es sind aus dem Mitgliederkreis keine Anträge eingegangen. 
 
 

14.    Diverses und allgemeine Umfrage 
 
Die, mit unserer Unterstützung erstellten Projekte verlangen auch eine dauernde 
Überwachung und Pflege, damit sich alles immer in gutem Zustand zeigt und 
gefahrlos benützt werden kann. 
 
Besondere Aufmerksamkeit und Pflege erfordert auch der sehr beliebte Kneipp-Weg 
rund um den Öpfelsee. Dies haben seit mehreren Jahren die Geschwister Annagret 
Niederer, und Moni Grass freiwillig und kostenlos mit grossem Einsatz übernommen. 
Als Dank für diesen Einsatz überreicht der Präsident den beiden Helferinnen im 
Namen der Pro Madrisa einen Gutschein für ein gemeinsames Essen.   
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen gewünscht werden, schliesst der Präsident 
um 18.00 Uhr die zweite Mitgliederversammlung im Jahr 2022 und dankt allen 
Teilnehmern für das aktive Mitmachen im Verein Pro Madrisa. Er wünscht «En 
Guete» beim anschliessenden Nachtessen aus der Küche der Madrisa Alp und ein 
gemütliches Zusammensein zur lüpfigen Musik der Kapelle Örgeliplausch vom 
Spycherweg.  
 
 
 
 
 
 
 
Klosters, 28. Oktober 2022, Paul Schneider 


